

BLANQUEFORT

Le récit d'« années de sang et de larmes »

Après « Blanquefort d'hier et d'aujourd'hui », le Cercle historique blanquefortais (CHB) publie son deuxième ouvrage – porteur du label Centenaire 14-18 –, intitulé « Années de sang et de larmes à Blanquefort, 1914-1918 », coédité avec l'Harmattan, qui assure une diffusion nationale. La présentation officielle, ouverte à tous, aura lieu lundi prochain, à 11 h 50, aux Colonnes à l'issue de la cérémonie commémorative du 101^e anniversaire de l'armistice du 11 novembre 1918.

Après avoir créé une semaine évenement avec une exposition très riche pour le centenaire de la fin de la guerre l'an dernier, à la même date, le Cercle historique blanquefortais a décidé d'exploiter les fruits de ses recherches. Les auteurs, Catherine Bret-Lépine, Martine Canaud et Henri Bret, se sont lancés dans l'aventure de l'écriture d'un livre à trois, ce qui n'a pas manqué de provoquer échanges et discussions, exposition d'idées et de mise en page.

Avec de la bande dessinée

« À partir du matériel réuni pendant trois ans par plusieurs membres du CHB, explique Catherine Bret-Lépine, nous avons bâti un livre chronologique alors que l'exposition



Les trois auteurs en compagnie de Bernard Laurent. PHOTO M. F. J.

était thématique. Le premier chapitre porte sur l'avant-guerre : recensement, métiers, commerces, habitations, démographie, statistiques agricoles, vie sportive... et à chaque fin de chapitre, le fil rouge ou l'histoire de trois familles. À chaque début de chapitre, figure une BD sur l'époque qui raconte l'histoire aux enfants. Mais aussi Blanquefort dans la guerre... » Et Martine Canaud de rajouter, fière de sa découverte : « et un centre de rééducation au Béchon ».

Ce livre, qui présente plusieurs entrées de lecture et de nombreuses

illustrations, ne traite pas que des soldats morts. Il est question des blessés, des mutilés, des prisonniers, des médaillés, des pupilles... et des deux seules familles réfugiées à Blanquefort, venues du nord dont les Pain qui se sont implantés dans la commune. En plus de la présentation officielle, le CHB organise une journée de dédicaces vendredi 22 novembre, à partir de 10 heures, chez Bernard Laurent, le café-photographe de la place de l'église.

Marie-Françoise Jay

Prix : 30 euros.